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D. ORIHUELA 
Carlos Paniceres, presidente 

de la Cámara de Comercio de 
Oviedo, cumplió ayer con una 
tradición no escrita y es que tan-
to el presidente de la Cámara, co-
mo el de la Federación Asturiana 
de Empresarios (FADE), al acce-
den al cargo participan en la ce-
na mensual que organiza la Aso-
ciación Empresa Mujer. 

Así, Paniceres acudió ayer a la 
cita en el hotel Barceló y explicó 
su trayectoria al frente de la em-
presa de ambulancias Transinsa.  
El empresario siempre ha tenido 
entre sus principios fomentar la 
igualdad y por eso recibió ayer el 

aplauso de las mujeres empresa-
rias que le pidieron que siga tra-
bajando en esa línea. 

Antes de la intervención de 
Paniceres tuvo lugar otra de las 
actividades habituales de los en-

cuentros de Asem, “Tres empre-
sas, tres minutos”. Las responsa-
bles de Espectáculos Arlekina, 
Calidad y ADR, explicaron a lo 
que se dedican. Además, ayer, 
como excepción, Begoña Martí-

nez Argüelles detalló el trabajo 
que desarrollan en la Asociación 
de Cuidados Paliativos. 

Al acto, que comenzó a las 
nueve de la noche, asistieron más 
de medio centenar de personas. 

Lucas BLANCO 
Fernando Miró es Catedrático 

de Derecho Penal y Criminología 
de la Universidad Miguel Her-
nández de Elche. Lleva años in-
vestigando sobre la influencia de 
los avances tecnológicos en la de-
lincuencia y ayer ofreció la con-
ferencia principal de la segunda 
jornada  del XII Congreso Na-
cional de Criminología que hoy 
termina en el Calatrava.  

–¿Cómo inciden internet y 
otros avances en la comisión de 
crímenes? 

–El tiempo de ocio frente a las 
pantallas aumenta y hay menor 
presencia de jóvenes en la calle 
que en los años 90. Esto influye 
en la reducción de los actos van-
dálicos. Ahora las malhechorías, 
en muchos casos, se cometen en 
el ciberespacio. 

–¿Cambia la delincuencia? 
–Crecen los fraudes por inter-

net y descienden en el espacio fí-
sico. Cada vez hay menos dinero 
físico, no se requieren grandes 
conocimientos informáticos y 
crecen los ciberdelincuentes.  

–¿Qué delitos descienden? 
–En Estados Unidos hay un 

gran descenso de los robos en vi-
viendas. Si la gente está viendo 

Netflix o algo similar en casa es 
más difícil que entren los ladro-
nes. Sin embago, el abuso de dro-
ga se mantiene porque tiene lugar 
por las noches y fines de semana, 
cuando la gente sigue saliendo.  

–¿Hay menos crímenes en-
tonces? 

–Hay un desplazamiento del 
crimen. Hemos analizado unas 
8.000 sentencias desde los años 
90 hasta la actualidad. Hace más 
de veinte años no había delitos 
por internet y hoy son ya el 30% 
de los que llegan a los juzgados. 
El crecimiento es enorme porque 
en 2004 estábamos tan sólo en el 
10%. Cuatro de cada diez denun-
cias por injurias se producen por 
el Whats app.  

–¿Facilitan la investigación 
los rastros dejados en la red? 

–Estos delitos tienen más in-
convenientes que ventajas. La 
gente se escuda en el anonimato y 
muchas conductas pueden hacer-
se a distancia desde otros países, 
aunque hay muchos delitos con 
perfiles identificables.   

–¿Sabe la gente usar las re-
des sociales? 

–Suelen pensar que todo se 
puede hacer en internet con me-
nos lesividad que en un espacio 

físico. Como no nos vemos la ca-
ra somos más propensos a soltar 
barbaridades. Los delitos econó-
micos, por ejemplo, no.  

–¿Es difícil velar por la segu-
ridad en internet? 

–El cibercrimen se adapta muy 
rápido. Conforme se crea un sis-
tema de protección de un virus, 
nace otro distinto. Es posible que 
la medidas no sean suficiente-
mente rápidas. 

“La delincuencia física cae porque si 
la gente está viendo Netflix en el sofá 
es más difícil robar en las casas”

Fernando Miró, ayer, en el Calatrava. | MIKI LÓPEZ

❛❛❛
Las injurias crecen 
en las redes porque 
se cree que son 
menos lesivas sin 
verse las caras

“Hace veinte años no 
había delitos en la red 
y hoy suponen el 30% 
del total de juicios”

FERNANDO MIRÓ  
Catedrático de Derecho Penal y criminólogo

La Corredoria y 
Santullano inician 
el programa 
estival de 
talleres juveniles

L. B.  
Dentro del proyecto muni-

cipal “Doce17 Verano” se ini-
cian estos días numerosos ta-
lleres y actividades destinados 
a jóvenes de entre 12 y 17 años 
en cuatro equipamientos re-
partidos entre los barrios de 
La Corredoria y Santullano.  

Se realizarán, entre otros 
muchos, talleres de cine, ta-
tuajes, cocina, baile, disc-golf 
o ajedrez en el centro social El 
Cortijo, el polideportivo de La 
Carisa y el Telecentro de La 
Corredoria del 2 de julio al 3 
de agosto y en el centro juve-
nil de Santullano de 16 de ju-
lio a 31 de agosto. 

Oviedo busca la 
solución para 
evitar que las 
lluvias provoquen 
argayos en Trubia 

Félix VALLINA 
El jefe del área de infraes-

tructuras del Ayuntamiento de 
Oviedo se comprometió ayer a 
“tratar de buscar soluciones” 
para que no se repitan los des-
prendimientos de tierra que se 
produjeron en Trubia a raíz de 
la fuerte tormenta registrada 
en Asturias el domingo día 10 
de junio. El funcionario se re-
unió ayer con las dos familias 
afectadas de la calle San Fran-
cisco y les transmitió que la  
forma de arreglar el problema 
sería canalizar el agua que cae 
por gravedad por la ladera, 
aunque para hacerlo es nece-
sario atravesar una parcela que 
no es propiedad de ninguno de 
los damnificados. Los afecta-
dos se comprometieron a su 
vez a pedirle permiso al pro-
pietario para intentar que se 
haga la obra. “En una propie-
dad privada poco se puede ha-
cer sin permiso”, señalan 
fuentes municipales  

Por otro lado, el Ayunta-
miento les ha prometido a las 
familias que les van a ayudar a 
retirar todo el lodo que aún 
permanece en sus parcelas a 
raíz de lo ocurrido. Una de es-
tas familias de la calle San 
Francisco aún no ha podido 
entrar en su casa y está a la es-
pera de que se les conceda un 
piso otorgado por la consejería 
de Servicios y Derechos So-
ciales.

El Ayuntamiento se 
reúne con los afectados 
por la última tormenta y 
les limpiará las parcelas 

Carlos Paniceres 
cumple con la 
tradición de asistir 
al encuentro 
mensual de Asem

Carlos Paniceres, en el centro, con las integrantes de la Asociación Empresa Mujer. | MIKI LÓPEZ
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